

2020/251 0.09

Standortförderung

Stadtfest 2021, Verschiebung, Organisationskomitee, Ergänzung Leistungsvereinbarung

Beschluss Stadtrat

1. Das Stadtfest wird auf das Jahr 2022 verschoben.
2. Die involvierten Mitarbeitenden der Stadt Wetzikon sind im Organisationskomitee des Stadtfestes vertreten.
3. Die Leistungsvereinbarung wird um eine Bestimmung zur Verwendung des Wappens ergänzt.
4. Der Stadtpräsident und die Stadtschreiberin werden beauftragt, die Leistungsvereinbarung für die Durchführung im Jahr 2022 anstatt 2021 zu unterzeichnen.
5. Die Kommunikation über die Verschiebung des Stadtfestes erfolgt mit einer Medienmitteilung.
6. Öffentlichkeit des Beschlusses:
 - Der Beschluss ist nach dem Versand der Medienmitteilung öffentlich.
7. Mitteilung durch Stadtkanzlei an:
 - Organisatoren, Peach Keller und Pascal Heusser
8. Mitteilung durch Sekretariat an:
 - Mitglieder des Organisationskomitees (Mitarbeitende der Stadt)
 - Abteilung Sicherheit
 - Vereinskoordinator
 - Abteilung Tiefbau
 - Bereich Unterhaltsdienst
 - Stadtwerke
 - Parlamentsdienste (zuhanden Parlament)

Ausgangslage

Mit Beschluss vom 15. April 2020 genehmigte der Stadtrat die Leistungsvereinbarung mit dem Verein "Arena Wetzikon" als Organisatoren des Stadtfests 2021 sowie einen Kredit in Höhe von 81'000 Franken.

Verschiebung Stadtfest

Die Durchführung des Stadtfests ist vom 4. bis 6. Juni 2021 geplant. Die Situation rund um Covid-19 ist weiterhin angespannt. Die Entwicklung der Situation ist aktuell nicht abschätzbar. Die Durchführung eines Fests in der Grössenordnung des Stadtfests im ersten Halbjahr 2021 erscheint als unrealistisch. Das Stadtfest 2021 soll daher auf das Jahr 2022 verschoben werden. Das genaue Datum ist zusammen mit den Organisatoren festzulegen.

Das Kinderfest, welches alternierend zum Stadtfest stattfindet, musste im Jahr 2020 wegen Corona abgesagt werden. Die nächste Durchführung wäre im Jahr 2022 geplant. Die Durchführung von zwei Festen in einem Jahr wird nicht angestrebt. Die Realisierung des Kinderfests im Jahr 2021 erscheint realistischer als die Durchführung des Stadtfests. Einerseits ist der Anlass im September geplant. Andererseits sind verschiedene Varianten möglich, wie das Kinderfest trotz der Pandemie durchgeführt werden kann. Das OK Kinderfest ist damit einverstanden, dass das Kinderfest im Jahr 2021 geplant wird und das Stadtfest im Jahr 2022.

Mitgliedschaft im Organisationskomitee

Mehrere Mitarbeitende der Stadt wirken am Stadtfest aktiv mit (z.B. Vereinskordinator, Abteilungsleiter Sicherheit, Mitarbeitende Stadtwerke und Unterhaltsdienst). Bei den letzten Durchführungen des Stadtfestes waren die Mitarbeitenden mehrheitlich im Organisationskomitee vertreten. Der Stadtrat legte für das Stadtfest 2021 fest, dass die Mitarbeitenden nicht im Organisationskomitee vertreten sein sollen.

Die Stadt Wetzikon leistet einen wichtigen Beitrag zur Realisierung des Stadtfestes in den Bereichen Koordination, Kommunikation, Verkehr, Sicherheit, Ver- und Entsorgung etc. Diese Arbeitsstunden werden den Organisatoren nicht verrechnet und sind im Gesamtkredit enthalten. Während der Planung des kommenden Stadtfestes stellte sich heraus, dass die Vertretung im Organisationskomitee weiterhin als sinnvoll erachtet wird. Der Aufwand wäre für alle Beteiligten wesentlich höher, wenn die Mitarbeitenden nicht an den Sitzungen des OK teilnehmen könnten und die Abstimmung jeweils im Nachgang zu den OK-Sitzungen zu erfolgen hätte. Es wird als zielführender erachtet, dass die Mitarbeitenden der Stadt ihr fachliches Knowhow bereits an der OK-Sitzung einbringen können.

Aus diesen Gründen sollen die Mitarbeitenden (Abteilungsleiter Sicherheit, Mitarbeiter Unterhaltsdienst, Vereinskordinator) im OK des Stadtfestes vertreten sein. Die betroffenen Mitarbeitenden sind mit diesem Vorgehen einverstanden.

Verwendung Wappen

Die Organisatoren des Stadtfests möchten anlässlich des Stadtfests ein Merchandising betreiben und dafür das Wappen der Stadt verwenden. Die Idee wird unterstützt, da damit die Identifikation mit der Stadt und dem Stadtfest gesteigert werden kann und den Besucherinnen und Besuchern so eine Erinnerung an das Stadtfest bleibt. Die Leistungsvereinbarung ist entsprechend anzupassen. Die Verwendung des Wappens hat nach vorgängiger Rücksprache mit dem Bereich Kommunikation der Stadt zu erfolgen, damit die Einhaltung des CI/CD sichergestellt werden kann.

Erwägungen

Eine Durchführung des Fests erscheint im 1. Halbjahr 2021 als unrealistisch. Die Verschiebung des Stadtfests wird bedauert. Der Stadtrat begrüsst es aber, dass stattdessen die Durchführung des Kinderfests geplant wird, sodass – sofern es die Situation rund um Covid-19 erlaubt – im Jahr 2021 ein Fest in der Stadt Wetzikon stattfinden kann. Der Stadtrat erachtet es als sinnvoll und effizient, dass die involvierten Mitarbeitenden der Stadt im Organisationskomitee vertreten sind, um eine bestmögliche Organisation des Stadtfestes sicherstellen zu können.

Für richtigen Protokollauszug:

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'M. Buri', written in a cursive style.

Stadtrat Wetzikon

Martina Buri, Stadtschreiberin